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ПЕРВЫЙ УСПЕШНЫЙ МЕЖПЛАНЕТНЫЙ nOJlET:
2 января 1959 года в СССР осуществлен пуск космической 

ракеты в сторону Луны. Многоступенчатая космическая ракета 
по задонной программе вышла на траекторию движения в 
направлении к Луне.

Цена 20 ноп.

С О О Б Щ Е Н И Я  Т А С СО запуске космической ракеты в сторону Луны
1 9 5 7 — 1958 годы ознаменовались крупнейшими достижениями Совет

ского Союза в области ракетостроения. Запуски советских искусствен
ных спутников Земли позволили накопить необходимый материал для 
осуществления космических полетов к  достижения других планет сол
нечной системы.

Научно-исследовательские и опытно-конструкторские работы, проводи
мые в СССР, были направлены на создание больших по размерам и ве
сам искусственных спутников Земли. Вес третьего советского искусст
венного спутника, ка к  известно, составлял 1.327 кг.

При успешном запуске 4 октября 1957 г. пёрвого в мире искусствен- 
Loro спутника Земли я последующиз^запусках тяжелых советских спут
ников по программе Международного геофизического года была получена 
П'рвая космическая скорость —  8 километров в секунду.

3 результате дальнейшей творческой работы советских ученых, кон
структоров, инженеров и рабочих в настоящее время создана многосту
пенчатая ракета, последняя ступень которой способна достигнуть второй 
космической скорости —  11,2 километра в секунду, обеспечивающей 
возможность межпланетных полетов.

•2 января 1959 года в СССР осуществлен пуск космической ракеты в 
сторону Луны. Многоступенчатая космическая ракета по заданной про
грамме вышла на траекторию движения в направлении к  Луне. По пред
варительным данным, последняя ступень ракеты получила необходимую 
вторую космическую скорость. Продолжая свое движение, ракета пере
секла восточную границу Советского Союза, прошла над Гавайскими 
островами и продолжает движение над Тихим океаном, быстро удаляясь 
от Земли.

В 3 часа 10 минут московского времени 3 января космическая раке
та, двигаясь по направлению к  Луне, пройдет над южной частью остро
ва Суматра, находясь от Земли на расстоянии около 110 тысяч километ
ров. По предварительным расчетам, которые уточняются прямыми на- 
б.” олениями, приблизительно в 7 часов 4 января 1959 года космическая 
ра '(Д достигнет района Луны.

шледняя ступень космической ракеты весом 1.472 килограмма без 
топлива оборудована специальным контейнером, внутри которого нахо
дился измерительная аппаратура для проведения следующих научных 
И1 -телований:

—  обнаружения магнитного поля Луны;
—  изучения интенсивности и вариаций интенсиввости космических 

лучей вне магнитного поля Земли:
—  регистрации фотонов в космическом излучении;
—  обнаружения радиоактивности Луны;
—  изучения распределения тяаселых ядер в космич?ском излучении;
—  изучения газовой компоненты межпланетного водества;
—  изучения корпускулярного излучения Солнца;
—  изучения метеорных частиц.
Для наблюдения за полетом последней ступени космической ракеты 

та ней установлены;

На 3 часа московского зремени 
3 января

Советская космическая ракета продо.чжает полет в (горону Луны, 3 ян
варя в 3 часа московского времени ракета находилрь над Индийским 
океаном над точкой земной поверхности с координатаДи 3 градуса 12 ми
нут юя:ной широты и 108 градусов восточной долгоф! на расстоянии бо
лее ста тыс. километров.от земли.

Станции наблюдения, расположенные на территони СССР, ведут не
прерывные регистрацяи сигналов, поступающих с Орта космической ра
кеты. Передача радиосигналов ведется на частоах 19,997, 19.„995, 
19.993 и 183,6 мегагерц.

Аппаратура__на борту космической ракеты работят нормально. По дан
ным ^щмерений, внутренняя температура и давлене в контейнере с на
учной аппаратурой поддерживается в заданных прделах.

На 6 часов московскою времени 
3 января

Советская.г': ^емическая ракета продолжает n o ir  в сторону Луны. Об- ; 
работка pebi, . !  -о траекторных измерений покзала, что ракета превы
сила вторую КОСТ .'вескую скорость. Таким образм. впервые в истории 
человечества дос. 1гнута и превышена втораД космическая скорость, 
обеспечивающая выход в межп.танетное простанетво. В шесть часов 
московского времени ракета находилась над точой земной поверхности с 
координатами 4 градуса 30 минут южной широы и 63 градуса 30 минут 
восточной долготы на расстоянии более 137 тыяч километров от земной 
поверхности.

Все бортовые радиопередатчики продолжаютустойчиво работать и эбес- 
печивают уверенный прием их сигналов наземыми станциями. Научная 
аппаратура рак ш  работает нормально. Полуасмая с борта ракеты ин-

омация обраби.ывается и анализируется.

У К А ЗПрезидиума ВерховногоСовета РСФ СР
о  проведении выборо! в Верховный 
Совет Р С Ф СР  и в крае|ые, областные, 

окружные, рай он н ц, городские, 
сельские и поселковые Советы 
депутатов трудяппхся РС Ф СР

В свя.зи с истечением 27 февраля 1959 )да полномочий Верховного 
Г 1вета РСФСР четвертого созыва и 3 март 1959 года —  полномочий 
; тевых, областных, окружных, районных, ородских, сельских и посея- 

вых Советов депутатов трудящихся РСФ^ шестого созыва Президиум 
рховного Совета РСФСР постановляет:
Назначить выборы в Верховный Совет РФСР и в краевые, областные,

• кружные, районные, городские, сельские поселковые Советы депута
тов трудящихся РСФСР на воскресенье 1 дрта 1959 года.

Москва, 3 января 1959 года.

Председатель Президиума 
Верховного овета РСФСР М. ТАРАСОВ.

Секретарь Президиума 
Верховног Совета РСФСР И. ЗИМИН.

Сев яровых в Узбекистане
■ ЕРМЕЗ, 2 января. (ТАСС), На 

ю' р*спублики установилась теп- 

ча,.1, солнечная погода. Колхозы, 

располоагеиные в долинах Сурханд

и Птрабада-Дарьи, начали сев пше
ниц и ячменя.

Йеборобы области решили зя- 
верчтть сев колосовых ко дню от- 
кркия XXI съезда КПСС,

—  радиопередатчик, и.злучающий на двух частотах 19,997 и 19,995 
мегагерц телеграфные посылки длительностью 0,8 и 1,6 секунды;

—  радиопередатчик, работающий на частоте 19,993 мегагерца теле
графными посылками переменной длительности порядка 0 ,5 — 0,9 се
кунды, с помощью которого передаются данные научных наблюдений;

—  радиопередатчик, излучающий на частоте 183,6 мегагерц и 
используемый для измерения параметров движения и передачи на зем
лю научной информации;

—  специальная аппа!)атура, предназначенная для со.здания натриево
го облака —  искусственной кометы. •

Искусственная комета может наблюдаться и фотографироваться опти
ческими средствами, оборудованными светофильтрами, выделяющими 
спектральную линию натрия.

Искусственная комета будет образована. 3 января примерно в 3 часа 
57 минут московского времени и будет видима около 2 — 5 минут в 
созве.здии Девы, приб.тизительно в центре треугольника, образованного 
звездами альфа Волопаса, альфа Девы и альфа Весов.

Космическая ракета несет на борту вымпел с гербом Советского Союза 
и надписью: «Союз Советских Социалистических Республик. Январь 
1959 год».

Общий вес научной и измерительной аппаратуры вместе с источни
ками питания и контейнером составляет 361,3 килограмма.

Научные измерительные станции, расположенные в различных районах 
Советского Союза, ведут наблюдения за первым межпланетным полетом. 
Определение элементов траектории осуществляется на электронных 
счетных машинах по данным измерений, автоматически поступающим в 
координационно-вычислительный центр.

Обработка результатов измерений позволит получить данные о движе
нии космической ракеты и определить те участки межпланетного про
странства, в которых, производятся научные наблюдения.

Созидательный труд всего советского народа, направленный на реше
го общества в инте- 
[Осуществнть первый

казывает высокий уро

нив важнейших проолем развития спциалистич 
ресах всего прогрессивного человечества, позв; 
успешный межпланетный полет.

Пуск советской космической ракеты еще раз 
вень развития отечественного ракетостроения и вновь демонстрирует 
всему миру выдающееся достижение передовой советской науки и тех
ники.

Величайшие тайны Вселенной сделаются более доступными человеку, 
который в недалеком будущем сам сможет ступить на поверхность дру
гих планет.

Коллективы научно-исследовательских институтов, конструкторских 
бюро, заводов и испытательных организаций, создавшие новую ракету 
для межпланетных сообщений, посвящают этот пуск XXI съез.ту Комму
нистической партии Советского Союза.

Передача данных о полете космггческой ракеты будет производиться 
регулярно всеми радиостанциями Советского Союза.

Коллектив обмоточного участка цеха № 3 Томского электр шеха- 
нического завода имени В. В. Вахрушева организованно начал 1959 
год — первый год семилетки. Сменное задание первого дня семи
летки коллектив участка значительно перевыполнил.

С особенным подъемом трудились передовые работницы ЕлизЯ' 
вета Зозуля и Тамара Вечер. За первую смену января они выпол
нили почти по три нормы.

На снимке; обмотчицы (слева направо); Е. Зозуля и Т. Вечер.
Фото Ф. Хитриневича.

РАСТЕТ ОБЪЕМ 
РАЗВЕДОЧНЫХ РАБОТ

Западно-Сибирской

☆ ☆ ☆

На 13 часов московского 
3 января

времени

Большинство полевых поисковых ! строении 
партий Средне-Обской комплексной i

3 января к  13 ч,асам дня московского времени советская космич 
ракета, продолжая полет в сторону Луны, удалилась от зем.ли на 
тысяч километров. В указанное время ракета находилась над К 
Америкой, над точкой земной поверхности с координатами; 40 гра„. 
зрадной долготы и 7 градусов 33 минуты южной широты. Результаты 
обработки траекторных измерений подтверждают, что ракета пройдет 
вблизи Луны и превратится в первую искусственную планету, то есть 
станет искусственным спутником Солнца. Минимальное расстояние раке
ты от поверхности Луны, при прп.хождбнии вблизи нее, по данным изме
рений траекторий, составит 6 —  8 тысяч кило.четров, то есть примерно 
два ее поперечника.

Научная аппаратура космической ракеты работает нормально. Назем
ные приемные станции продолжают вести уверенный прием научной ин
формации. По данным первых измерений, ' температура на поверхности 
раке.гы составляет плюс 15 —  20 градусов Цельсия

, ___________  (ТАСС).

Радиосигналы космической ракеты
ЧИТА.^ 3 января. (ТАСС). Десятки тору радиоклуба Д0СА.^Ф Грнгорье- 

.радиалюбителей города приняли сиг- ву удалось записать сигналы на 
налы с космической ракеты, запу- пленку магнитофона, 
щенной в сторону Луны, Инструк-

Приезд в М инск Первого секретаря ЦК КПСС и 
Председателя Совета М инистров СССР 

товарищ а К. С. Хрущева
МИНСК, 3 января. (ТАСС). В яр

ком праздничном убранстве столица 
республики —  Минск. На фасадах 
домов развеваются государственные 
флаги СССР, Белорусской С(ЗР и 
братских республик. На зданиях —  
портреты В. И. Ленина, руководите
лей Коммунистической партии Со
ветского Союза и Советского прави
тельства. Многочисленные панно, 
декоративные художественные ком
позиции, установленные на улицах 
и площадях, демонстрируют огром
ные успе.хи, достигнутые республи
кой под руководством славной Ком
мунистической партии за 40 лет 
своего существования, отражают не
рушимую дружбу народов могучего 
Советского Союза.

3 января в Минск на празднова
ние 40-летия БССР и Коммунисти
ческой партии Белоруссии прибыл 
Первый секретарь ЦК КПСС и Пред
седатель Совета Министров СССР 
тов. Н. С. Хрущев.

Для встречи тов. Н. С. Хрущева 
на вокзал прибыли кандидат в чле
ны Президиума ЦК КПСС, первый 
секретарь, ЦК КП Белоруссии 
К. Т. Мазуров, кандидат в члены 
Президиума ЦК КПСС, председатель 
Совета Министров РСФСР, глава де
легации Российской Федерации 
Д. С. Полянский, кандидат в члены 
Президиума ЦК КПСС, председатель

Президиума Берховного Совета j 
АССР, глава де.легации Украины 
Д. С. Коротченко, кандидат в члены 
Президиума ЦК КПСС, первый сек
ретарь ЦК КП Латвии, глава делега
ции Латвийской ССР Я. Э. Калнбер- 
зин, председатель Пре,зидиума Бер
ховного Совета БССР Б. И. Козлов, 
председатель Совета Министров ! 
БССР Н. Е. Авхимович, главы деле- j 
гаций союзных республик, руково
дители-партийных, советских, проф
союзных и комсомольских организа- j 
ций, деятели науки и культуры. ' 
представители трудящихся.

Поезд подходит к  перрону. Из ва
гона вы.ходит тов. Н. С. Хрущев. 
Собравшиеся встречают его бурны
ми аплодисментами, горячи^м, I’cp- 
дечными словами привета. Тов. 
Н. С. Хрущев обменивается со встре
чающими дружескими рукопожатия
ми. Ему были преподнесены букеты 
живых цветов.

Тов. Н. С. Хрущев, руководители 
Компартии и правительства Белорус
сии, гости из братских сеюзных 
республик выходят на привокзаль
ную площадь, садятся в машины и 
направляются в город.

На всем пути тов. Н. С. Хрущева 
горячо приветствовали трудящиеся, 
вышедшие на празднично украшен
ные улицы с флага.ми, лозунгами и 
транспарантами.

геофизической экспедиции успешно 
завершило годовой план работ. Тру
довая активность разведчиков воз
росла в дни предсъездовского сорев
нования. Намного увеличилась пло
щадь съемочных работ сейемппартий 

е.хтина и А. Лурье. Четко рабо- 
■ аппзр.тгы операторов тт. Л\ай- 

нко, Доронина, Селимханова, 
гачи.ти скорость проходки сква- 

бурилыцики тт. Федоров. Сус- 
лин. выполнявшие свои производст
венные задания на 200 процен
тов.

По сравнению с 1957 годом объем 
геофизических исследований в ми
нувшем году возрос на 25 процен
тов, Бнелрение «петлевой» методи
ки с применением аэрофотосъемки 
позволило повысить производитель
ность труда разведчиков, примерно, 
на 45 процентов.

С помощью гидросамолетов экс
педиция впервые выполняла регио
нальные исследования сейсмиче
ским зондированием.

Незадолго до встречи Нового го
да геофизики начали опытные ра
боты по изучению частотного спек
тра колебаний, возбуждаемых воз
душными взрывами.

Аэрогеофизическая съемжа произ
ведена за год на большом простран
стве Бодоразде.тов рек Васюган, 
Парабель, Тым. Полученные ре
зультаты. позволяют теперь, более 
правильно судить о геологическом

низ
менности в районе среднего При- 
обья и лучше направлять нефте
поисковые работы. К  глубокому раз- 

j ведочному бурению подготовлено 
I 6 нефте-перспективных площадей.
! Но самым крупным результатом 
j всех исследований 1958 года яви- 
I лось то, что геофизики и геологи 
' наш.тн исфтенесные '.1а'Ч'1'чы- на 
Колпашевской и Назинской площа
дях.

Объем геофизических работ экспе
диции в предстоящем семилетии 
увеличится в три раза по сравне
нию с 1958 годом.

А. ПАВЛЕНКОВ, 
главный инженер Средне-Об
ской комплексной геофизиче
ской экспедиции.

Оэкоиомили два  ̂
миллиона рублей

в . дни соревнования ,за достойную 
встречу XXI съезда КПСС успешно 
трудится коллектив завода рези
новой обуви. Резинщики еще 18 де
кабря —  на два дня раньше срока, 
намеченного в обязательстве. '—  
выполнили годов'ой план и да.ти на 
8.700 тысяч рублей продукции 
сверх плана.

Значительных успехов добились 
томские резинщики по экономии 
сырья и материалов. Только за 11 
месяцев истекшего года сэкономле
но около двух миллионов рублей. 
Выполнены обязательства по росту 
выпуска валовой продукции; по 
снижению ее себестоимости.

Многое сделано рационализатора
ми и изобретателями предприятия. 
Например, предложение начальника 
химического цеха тов. Смокотиной и 
начальника энерго-механического 
отдела тов. Вициана позволило ус 
корить процесс вулканизации обу
ви.

В соревновании впереди других 
коллективов идет цех формовых i и 
неформовых изделий. Он дал сверх 
голового плана 38 тонн изделий, 
достиг больших успехов в борьбе 
за качество. По отдельным видам 
продукции брак ликвидирован со
всем, по другим он снизился до со
тых процента.

С первых дней нового года в це
хе, который перешел на семичасовой 
рабочий день, отлично трудится 
бригада Софьи Кремневой. Этот кол
лектив, включившись в соревнова
ние за получение звания бригады 
коммунистического труда, перевы
полняет сменные задания. Б 
бригаде 12 человек. Бысоких пока
зателей достигли работницы бригады 
Мария Мухачрва, Таисья Щеннико- 
ва, Клавдия Язовская, Анна Кайда 
и другие. Хорошо организует труд 
тевушек, постоянно помогает им 
мастер смены Зинаида Алексеевна 
Марголис.

С первых дней января, ка к  и в 
прошлом году, бригада работает без 
брака. Каждая из работниц дала 
слово освоить 5 операций, чтобы в 
случае нужды заменить подруг по 
работе (все они владеют улсе 3 — 4 
операциями и стремятся в январе 
овладеть еще одной-двумя).

М. ФЕДОСЕЕВА.

Ка^кдЬш пятЬш работник— 
рационализатор

Отъезд А, И. Микояна в США
3 января Первый Заместитель 

Председателя Совета Министров 
СТ-СР А. И. Микоян вылетел самоле
том в США, где он проведет часть

своего отпуска в качестве гостя со
ветского посла,

(ТАСС).

Успехи передовых 
ж ивотноводов

КАРГАСОК. (По телефону). На
:кивотноводческих фермах колхозов, 
Каргасокского райойа все шире 
разгорается социалистическое сорев
нование .за досрочное выполненяе 
предсъездовских обязательств. 
Доярка сельхозартели «Путь к  ком
мунизму» А. Вадичева за -1958 год 
надоила на . фуражную корову свы
ше 2,100 килограммов молока. В 
январе, ко дню открытия съезда, 
она взяла' обязательство надоить не 
менее 150 килограммов молока от 
каждой фуражной коровы.

Свинарка сельхозартели' имени 
Суворова тов. Михолане на каяедую 
основную свиноматку получила 
уже по 22 поросенка и всех их со
хранила. Свинарки кпл.хоза «Аван
гард» тт. Бондарь и Пластун полу- 
чи.ли от каждой закрепленной за 
ними свиноматки по 24 поросенка.

Передовая телятница района 
Э. Нэйвальл с начала 1958 года вы
растила до 6-месячного возраста 70 
телят (среднесуточный привес— 550 
граммов). Сейчас тов. Нэйвальд бо
рется за среднесуточный привес не 
менее 600 граммов.

Чабан колхо.за «Авангард» тов. 
Клюев получил на 100 овцематок 
154 ягненка.

И. ТИПСИНА, 
зоотехник инспекции по сель
скому хозяйству Наргас.некого 
района.

Коллективы предприятий томской 
энергосистемы, как и все советские 
люди, горячо одобрили тезисы до
клада тов. Н. С. Хрущева на XXI 
съезде КПСС и выразили готовность 
не пожалеть сил для того, чтобы 
быстрее претворить в жизнь семи- 
летний план развития томской энер
госистемы.

В осуществление семилетнего пла 
на большой вклад внесут рациона
лизаторы и изобретатели. Они со
вершенствуют работу предприятий, 
выявляют и используют внутренние 
резервы, стремятся внедрить авто
матизацию и механизацию прои.з- 
водственных процессов, повысить 
производительность труда.

На предприятиях томской энерго- 
.систрмы. каждый пятый работник—  
рационализатор. Число их растет. 
В 1957 году было внесено 285 
предложений, а за истекший —- 
369. Активная деятельность побор
ников технического прогресса дает 
предприятию большой ■ экономиче

ский эффект. Б истекшем голу ус
ловно-головая экономия составила 
более 900 тысяч рублей.

Известны как активные рациона
лизаторы слесарь объединенного 
ремонтного цеха т. ' Агчерханов, на
чальник смены турбинного цеха 
ГРЭС-2 т. Макаров, бригадир паро
возного депо ГРЭС-2 тов. Узюмов, 
мастер подстанций электросетей 
тов. Лебедь, начальник местной 

I службы релейной защиты тов. Бран, 
дин, начальник службы тепловой 
автоматики тов. Маркман и многие 
другие.

Недавно участники конференции 
рационализаторов энергосистемы 
единодушно поддержали инициати
ву рационализаторов Томского элек
тролампового завода тт. Конрада и 
Яковца и решили внести свой вклад 
в фонд рационализаторских предло
жений имени семилетки.

Они дали слово в 1959 году вне
дрить предложения, которые дадут 1 миллион рублей условно-годовой 
экономии.

Б е с л р и в я з ш о е  
с о д е р ж а л и е  с к о т а ,

Коллектив Пятигорского совхоза 
Ставропольского- края совместно с 
Бсесоюзным институтом электрифи
кации сельского хозяйства органи
зовал беспривязное содержание ко
ров. Б двух коровниках убрали все 
внутреннее оборудование: кормуш
ки, привязи, подвесные дороги, ав
топоилки. Это позволило разместить 
в тех же помещениях 300 коров 
вместо 200.

•Теперь скот поят из двух шести
метровых корыт с поплавковыми 
приспособлениями для поддержания 
постоянного уровня воды. Кормят 
коров непосредственно из скирд и 
наземных силосохранилищ. Они 
устроены па выгульной площадке 
рядом с коровниками. Корма ограж
дены передвижными решетками. 
Доят коров два раза в сутки в осо
бом помещении. Скотные дворы 
очищаются при помощи бульдозера.

Все это позволило вдвое умень
шить количество работающих на 
ферме людей.

Министерство сельского хозяйства 
РСФСР предложило сельскохозяйст
венным органам организовать в ряде 
совхозов и отдельных колхозах эк
спериментальные Фермы беспривяз
ного содержания коров и молодняка 
крупного рогатого скота с тем, что-* 
бы в дальнейшем этот метод полу
чил широкое распространение. В 
Пятигорском совхозе намечено про
вести в ближайшее время семина
ры руководящих работников сель-< 
ского хозяйства по животноводству* 

За проявленную инициативу ди
ректор Пятигорского совхоза 
И. А. Прудников и ряд других ра
ботников хозяйства премированы 
министерством. '

(ТАСС).

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



К Р А С Н О Е  З Н А М Я Воскресенье, 4 января 1959 г. iNl

Предсъездовское обсуждение тезисов доклэдз товарищэ Н. С. Хруще! 
„Контрольные цифры развития народного хозяйства СССР на 1959-1965 roi

☆  ☆

Крепить связь ученых 
с коллективами строек

Большой размах строительства в 
текущем семилетии ставит перед ра
ботниками строек и предприятий 
строительной индустрии новые за
дачи.

В решение этих задач большой 
вклад должны внести ученые инже
нерно-строительных вузов. Особен
но важно такое содружество между 
учеными Томского инженерно-строи
тельного института И томскими 
строителями. Производство работ па 
стройках Томска И области elite да
леко не соответствует требованиям, 
предъявляемым семилетним планом, 
и потребуется много усилий, чтобы 
осуществить индустриализацию 
строительства, улучшить использо
вание механизмов, внедрить новые 
строительные материалы.

Какой вклад могут внести ученые 
инженерно-строительного институ
та в выполнение семилетнего плана? 
Какую Помощь окажут они строите- 
лям-ирактикам? Эти вопросы реша
лись на прошедшей недавно в Том
ском инженерно-строительном ин
ституте второй научно-технической 
конференции.

Десятки докладчиков, выступав
ших на этой конференции, —  уче
ные Томского инженеоно-строитель- 
ного института и институтов дру
гих городов, а также работники 
строительных организаций Томска, 
—  внесли ряд ценных предложе
ний. Обсуждая доклад главного ин
женера управления строительства и 
промышленности строительных ма
териалов Совнархоза тов. Булычева 
о задачах строительных организа
ций совнархоза в текущем семиле
тии, выступающие отметили, что 
в семилетием плане неебхедимо пре
дусмотреть строительство жилых 
домов из ирупных панелей, изготов
ление железобетонных конструкций 
методом проката.

Члвн-корресиондейт Академии 
строительства и архитектуры СССР 
Профессор М. И. Михайлов в докла
де «Строительные материалы и из
делия —  основа строительства» ши
роко раскрыл возможности приме
нения новых строительных Материа
лов из пластических масс, высоко
эффективных теилоИзоляторов и т. д. 
Несомненно, в г. Томске есть все 
возможности для производства деше
вого керамзитобетона, пенокералита, 
силикальцита и Других эффектив
ных материалов. Необходимо в се
милетием плане предусмотреть ши
рокое внедрение в строительство 
этих материалов.

Важные вопросы поставил доктор 
геолого-мннералогцческих наук про
фессор М. П. Кучин в докладе «Ин
женерная подготовка территории за
стройки». В ряде городов Сибири, в 
том чИсЛе II в Томске, объем строи
тельных работ возрастает с Каждым 
годом, а воНросам инженерной под
готовки территории не уделяется 
должного внимания.

Например, в Томске большая тер
ритория в районе улиц Белинского 
и Гоголя заболочена, и по этой при
чине считается негодной для мно
го,этажного строительства. Стои
мость фундаментов даже малоэтаж
ных домов достигает здесь 2 0 — 25 
процентов обшей стоимости строи
тельства,

Запущ^^ш дреиажное хозяйство 
города. Поды от гидрозолоудаления 
Томской ГРЭС-2 спускаются в сто
рону города. Из-за этого, а также 
из-за плохого водоотвода и отсутст
вия ливневой канализации, на тер
ритории города повышается уровень 
грунтовых БОД, что сокращает срок 
службы зданий. Растут овраги и не
которые из них уже сейчас опасны 
для капитальных зданий уни
верситета и политехнического ин- 
cTHiiTa. Профессор Ы. И. Кучин 
считает, что в семипйтнем плана 
должны быть продуемотрвны вопро
сы Подготовки тврритории под за

стройку, а также мероприятия по 
борьбе с грунтовыми водами и ов
рагами.

Этому же вопросу, а также недо
статкам в проектировании городов, 
был посвящен на секции архитек
туры и сто опте льных материалов 
доклад главного архитектора Томска 
тов. Егорова. Он проанализировал 
перспективы застройки и илаиирон- 
ки города, указал на недостатки в 
этом деле. Главный из них состоит 
в том, что генплан Томска разрабд-

☆  ☆

О роли общественности 
в воспитании ооветсного

человека
В тезисах доклада товар<ища 

Н. С. Хрущева на XXI съезде Ком
мунистической партии наряду с 
грандиозными задачами по разви
тию экономики нашей страны по
ставлена задача дальнейшего улуч
шения воспитания советских людей.

Общественные организации при
меняют много разнообразных форм 
воспитателыной работы. Задача за-

тывается проектной организацией | ключается в том, чтобы шире ис-
Ленинграда, плохо знающей мест
ные условия. Выступая по этому 
вопросу, первый секретарь Томского 
городского комитета КПСС тов. Чер
вяков предлол1йл передать разра
ботку генерального плана города и 
районной планировки Томского эко
номического района инженернй- 
строительному институту. Это пред
ложение было одобрено.

Кандидат химических Наук, до
цент Д. И. Чемоданов и старший 
преподаватель В. Н. Макаренко до
ложили о результатах исследований 
по изготовлению силикатного кир
пича из глинистых песков. Внедре
ние этого метода на КоПыЛовском 
кирпичном заводе даст до 250 тысяч 
рублей Годовой экономии при со
кращении расходов топлива и сро
ков автоклавной обработки на 25 
процентов. Докладчики предложили 
предусмотреть в семилетие самое 
широкое внедрение в строительство 
силикальцита.

BonpOdy использования золы теп
ловых электростанций для произ
водства стеновых материалов посвя
тил свое сообщение кандидат тех
нических наук, доцент Новосибир
ского пнженеоно-строительного ин
ститута И. А. Иванов. ТоЛьКо из 
золы Томской ГЕЭС-2 можно произ
водить ежегодно 60 тысяч кубиче
ских метров крупных стеновых бло
ков, что заменит 24 миллиона штук 
кирпича. Необходимо в ближайшее 
время освоить в Томске производ
стве таких блоков.

Об опыте строительства и эксплуа
тации зданий Из грунтоЦементных 
блоков доложил кандидат техниче
ских наук, доцент <!', Ф. Барпцкий. 
Он считает неотложным внедрение 
этого метода в практику строитель
ства, и в частности, в колхозах.

Ряд докладов на секции, инженер
ной геологии и оснопаний и фунда
ментов был посвяшен внедрению в 
практику проектирования и строи
тельства прогрессивного метода рас
чета оснований Но предельным со
стояниям и дефоомациям. А стар
шие Преподаватели Томского строи
тельного института В. А. Антипова 
II В. Н. Макаренко выдвинули пред
ложение о стабилизаций грунтов 
Томской области низкотемператур
ным дегтем. Этот метод может Дать 
большой эффект в дорожном строи
тельстве. Заместитель председателя 
Томского горисполкома тов. Явор
ский пре.длолшл форсировать эти 
работы.

Вторая научно-техническая кон
ференция Иоошла с успехом, пото
му что в ней участвовали производ
ственники и ученые .других городов. 
Из 57 докладов 18 были сделаны 
инженерами-практИкаМи и 9 —  
учеными соседних вузов. Конферен
ция показала, что деловые связи 
между институтом и строительными 
организациями города начинают за
вязываться.

В частности, совнархоз решил Ор
ганизовать ПРИ Томском инженерно
строительном институте комплекс
ную строительную лабораторию, в 
которой ученые института совместно 
со строителями будут исследовать 
новые материалы и конструкции.

Т. БРИЛЛЬ,
доцент нафвдры архитектуры 

ТоМскаго инженорио‘ етраительйата 
иногитута,

Пользовать уже испытанные формы 
воспитания масс и развивать новые, 
которые выдвигаются инициативой 
советских людей.

В новых условиях должна быть 
значительно улучшена работа това
рищеских судов. На мнод^йх иред- 
ПРИЯТИЯ.Х пни пока еще слабо бо
рются с нарушителями трудовой 
дисциплины. Там, где товарищеские 
суды действуют, их работа .дает по
ложительные результаты. Так, на
пример, если в 1957 году до 1 сен
тября на заводе «Оибэлектромотор» 
было 166 случаев нарушения тру
довой дисциплины, на подшипнико
вом —  118 случаев, а на каран
дашной фабрике —  78, то за это 
же время в 1958 году их количест
во соответственно сократилось до 
116, 91 и 24 случаев. На заводе 
«Оибэлектромотор» за 1957— 1958 
годы товарищеские суды провели 
40 заседаний, на подшипниковом —  
44 заседания. Хорошо организован
ный товарищеский суд играет боль
шую воспитателы1У1б роль.

Но товарищеские суды по поло
жению могут рассматривать лишь 
дела о нарушениях трудовой дис- 
цип.тины и не имеют права обсуж
дать случаи недостойных поступков. 
Совершенных работниками вне пред
приятия и.ди учреждения. На наш 
взгляд, надо расширить ноМпетен- 
цим тбварищесних судов с таким 
расчетом, чтобы обсуждению обще- 
отвеннооти подвергалибь и надо- 
отойныв поступки тех работников, 
которые систематически пьянству
ют. плохо воспитывают свбих де
тей и т. Д.

Недавно лбнжеиие за охрану по
рядка в общественных местах вы
двинуло новую Форму борьбы с его 
нарушителями. По примеру габочих 
ленинградских заводов, на Томском ' 
.электромеханической заводе, на ка
рандашной фабрике и Некоторых 
других предприятиях сп.здаются от
ряды рабочей мил.идии. Рабочие' 
ставят пепел собой задачу следить 
за порЯдКо.Ч Да территории, приле

гающей к  заводу, и на ряде близле
жащих улиц. Этим отрядам рабочей 
милиции надо помочь. На первых' 
порах такой помощью могла бы быть 
разработка типового положения об 
их функциях и правах, которое чет
но определило бы их юридическое 
положение.

Существенную помощь милиции в 
охране общественного порядка и 
борьбе с преступностью оказыва
ют бригады содействия ми.тиции. 
Комсомольцы из этих бригад сами 
задерживают хулиганов, воров, спе
кулянтов. Активно участвуют в та
гах бригадах многие студенты и ра
бочие. Студенты экономико-юриди
ческого факультета университета 
тт. МацкеВ'Ич и Хромов задержали 
пять спекулянтов, студент того же 
факультета тов. Данйлюк —  5 во
ров. Несколько расхитителей со
циалистической собственности за
держал студент тов. ДворниченКО.

Эту форму участия ппщественио- 
сти в охране порядка также надо 
разв'ивать и укреплять. Необходимо 
предусмотреть гарантии безопасно
сти членов бригад содействия мили
ции и рабочей милиции. Пелесооб- 
разио предусмотреть уголовную от
ветственность за сопрэтивление, 
оказанное участникам отрядов рабо
чей милиции и бригадмйльцам. В 
настоящее время уголовная ответ
ственность установлена за сопротив
ление только предста|ш^лям вла-
tTH. % 3

Особое внимание нетмодимо об
ратить на воспитание подрастающе
го поколения. В настоящее время 
еще нередки случаи, когда вследст
вие занятости родителей или недо
статочного Их внимания к  воспита
нию детей дети оказываются без на
длежащего присмотра, плохо учатся, 
подпадают под влияние преступных 
элементов. Хорошую инициативу 
проявили члены кружкп уголовного 
права и процесса университета, ор
ганизовав специальную группу по 
работе среди несовершеннолетних. 
Члены группы проводят беседы с 
родителями тех учащихся, которые 
плохо учатся и ведут себя. Эту ини
циативу студентов университета 
должны поддержать и студенты дру
гих вузов, особенно п^^дагпгического 
института. ' ■' ' '

В. ФИЛИМОНОВ,
првподвватель знрномииа-юри-
дичвекого факультета Томснвго 
государственного университета.

Сеяяялетка лв цяф рлх я  срлвяеяяях

ПРОИЗВОДСТВО ГАЗА
ЁёлнкнЙ русский ученый 

Д. И. Менделеев говорил, что 
Газ — это топливо будущего. 
И, действительно, газ Находит 
все более широкое применение 
и в быту, и в промышленности. 
Это самый удобный и деше
вый вид топлива и вместе с 
тем ценное сырье для химиче
ской промышленности.

Газовая индустрия — самая 
молодая, но быстро растущая 
отрасль хозяйства нашей стра
ны. Еще в 1950 году в СССР 
производилось газа в три с 
лишним раза меньше, чем в 
Англии, За 8 лет производство 
газа у нас увеличилось почти в 
б раз. Ныне Англия осталась 
позади по уровню производст
ва газа.

В предстоящем семилетии 
добыча газа возрастет до 150 
миллиардов кубометров. По 
своей теплотворной способно
сти это количество газа равно
ценно годовой добыче угля в 
Донецком. Печорском и Подмо
сковном бассейнах, вместе взя

тых. Один прирост добычи га
за за семь лет составит 120 
миллиардов кубометров и в че
тыре раза превысит производ
ство газа в нашей стране в 
1958 году.

Объем капитальных вложе
ний в газовую промышлен
ность За семилетку возрастете 
4,2 раза по сравнению с пре
дыдущим семилетием. Будет 
сооружено примерно 26 тысяч 
километров новых магистраль
ных газопроводов и отводов от 
них к городам. Это позволит 
газифицировать более 500 на- 
селеняых пунктов с населением 
в десятки миллионов человек.

Будет создан новый центр 
газовой промышленности в Уз
бекистане на базе

раз. Будут построены крУ 
нейшие магистральные газопро 
воды из районов Северного 
Кавказа до Ленинграда, ряд га
зопроводов на Урале. Значи
тельно расширяется газовая 
промышленность на Украине, в 
Азербайджане, в Киргизии,’ в 
Туркмении.

В недалеком будущем на 
«голубом топливе» будут рабо
тать многие электростанции. 
Газ найдет применение и на 

транспорте.

открытых 
месторождений газа в районе 
Бухары. Узбекистан обеспе
чит газом большую часть 
районов Средней Азии и 
крупнейшие промышленные 
центры Урала. В РСФСР 
производство газа намечено 
увеличить почти в шесть

МЛРД, к у б о м е т р о в

, т »  п» I
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Некоторые вопросы культурного
строительства

В ближайшие годы 
освоить севообороты

Еще в 1951 году в нашем колхо
зе были введены севообороты: дна 
по'Левых десятипольных И один при- 
фериский пятипольный. Но за семь 
прошедших лет эти севообороты не 
были освоены. Только начнем пеба- 
ивать севооборот, как из МТС при- 
сы.тают новые задания по расшире
нию площадей под ту или иную 
культуру. Вот и прихолилось «ам 
только половину озимой ржи разме
щать по парам. Вторую часть ози
мых сеяли обычно по клейерищам, 
распаханным буквально накапупе. 
Поля, которые должны были и.1Тй 
под пары, ..засевали яровы.ми зерно
выми культурами.

В Предстоящем семилетии необхо
димо внести и освоить в каждом 
колхозе и совхозе правильиыв сево
обороты.

Нельзя прекращать раскорчевку 
целины и распашку залежи. Мы ре- 
Щ1ЙЛИ каждый год за счет раскор
чеванных земель расширять посев
ные площади иа 3 0 — 40 гектаров. 
Быстрое освоение севооборотов и 

повышение Плодородия почвы во

-» %-
Семилетний план лвляется сокрушительным ударом по буржуазной идеоло

гии, по междуиародиому реформизму и ревизионизму.
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НЕ В ВРОВЬ, А  В ГЛАЗ. (Фотохроника ТАСС).

много.» зависит от наличия семЯн 
многолетних трав. Надо, чтобы ими 
в достаточном количестве был обес
печен каждый колхоз. В нашем 
колхозе 260 гектаров клеверов. 50 
гектаров на будущий год оставим 
иа семена, что позволит нам со
брать не менее 50 центнеров семян 
к.чевера.

■У. МИХННЖ, 
дгронвм колхоза 
имени Калинина 

Асиновоного района.

В тезисах доклада товарища 
Н. С. Хрущева на XXI съезде КПСС 
особо подчеркивается, что претворе
ние в жизнь грандиозных планов 
коммунистического строительства 
требует решительного улучшения 
всей работы по воспитанию Совет
ских людей. Важная роль в комму
нистическом воспитании трудящих
ся принадлежит учреждениям куль- 
туры. Б контрольных цифрах семи
летнего плана развития наро.Дного 
хозяйства страны иредусЫ'Птрено 
широкое развитие кино, печати, ра
дио, телевидения, расширение сети 
массовых библиотек и клубных уч
реждений.

Нас, томичей, особенно радует, 
что уже сейчас в городе Том
ске развернуто строительство 
большого Щировоэкранного кино
театра, что в наступающем се
милетии в области предусмот
рено открыть 15 домов культу
ры, 46 массовых библиотек, 130 
киноустановок, 5 парков культуры 
и отдыха, 4 детских музыкальных 
школы, Большим событием для лю
бителей музыки явится строитель
ство нового концертного зала.

Вместе с тем, хоче"ся высказать 
некоторые предложенья.

В нашем городе Мюго учащейся 
и рабочей молодежи, (днако она не 
имеет возможности реулярно смот
реть спектакли из молодежные 
темы. Назрела непбшдицость от
крыть в Томске театрЬного зрителя.

Большое воспитате:ьнре,,значение 
имеет телевидение. Скнако'програм
мы передач Томокй телестудий 
страдают некоторым однообразием. 
В первую очередь это относится к  
Пропаганде советского искусства.

Значительно улуЧ1илось бы 
содержание передач, если бы 
был организован прим концер
тов и спектаклей новосибир
цев, кемеровчан, барнау1,цев и кра
сноярцев. Для решения той задачи 
необходимо начать стрительство 
нескольких ретрансляциИ.яых стан
ций. К  этому можно припечь силы 
и средства колхозов, РТС,совхозов, 
промышленных предприятБ.

Для улучшения организции Лет
него отдыха трудящихся в нашей 
области следует заложите и бла

гоустроить парки культуры 
дыха во всех крупных нас 
пун кта х .. Следует значитбл; 
гоустроить Томский городск 
В первую очередь необходиг 
дить новые деревья, разбиз 
клумб и цветников, увели 
•ТО аттракционов.

Несколько замечаний о i 
работников учреждений к) 
оплаты их труда. В настоя 
оплата их труда, пока 
кая, а некоторые лица, полу
чившие спепйальйое образова
ние, работают не по специальности. 
Есть полная возможность, чтобы 
колхозы взяли на себя некоторые 
расходы по оплате труда работников 
культпросветучрежден'ий. Боль
шую роль в повышении ква
лификации этих кадров могли 
бы сыграть областной драматический 
театр и музыкальное училище, орга
низовав для руководителей художе
ственной самодеятельности постоян
ные семинары.

м. зиньновений, 
заместитель начальника областного 

управления культуры.

Сокращать, совершенствовать и удешевлять
управленческий аппарат

В печати уже отмечалось, что за 
последние годы в учреждениях и на 
предприятиях г. Хомска проведена 
некоторая работа по сокращению, 
совершенствованию и  Удешевлению 
управленческого аппарата. Это по
зволило ликвидировать ряд органи
заций, сократить аппарат и сэконо
мить значительные средства. Но 
нужно сказать, что этой работе уде
ляется пока еще недостаточно вни* 
мания, 'Нередко важные и вполне 
обоснованные предложения трудя
щихся в жизнь не проводятся.

Между тем, сама жизнь выдвигает 
много возможностей для сокращения, 
совершенствования и удешевления 
управленческого аппарата. Вот не
которые из них.

До 1951 года в Томске была одна 
торгово-сбытовая база «Главлег- 
сбыт» с планом товарооборота в 480 
МЛ'Н. рублей, штатом в 72 человека 
и фондом зарплаты в 438 тысяч 
рублей в год. В 1951 —  1962 го
дах вместо одной базы были оргаПй- 
зованы три самостоятельные базы: 
«Главтекстпльторга», «Главобувь- 
торга» и «Главторгодежда».

Штат этих трех баз теперь состо
ит из 125 человек. Ф'Опд зарплаты 
вырос на 69 процентов, в то время 
как товарооборот увеличился только 
на 30 процентов.

Продв'ИЖение товаров в торговую 
сеть не улучшилось, наоборот, воз
никли некоторые дополнительные 
трудности. Теперь каЖдыЙ магазин, 
райпотребсоюз выиужден иметь дело 
с тремя базами.

Ликв'Пдация этих трех торгово
сбытовых баз и создание одной тор- 
гов'о-сбытовой базы «Главлегсбыт» 
даст возможность только в нашем 
горо,Те сократить примерно 40 че
ловек из управленческого и тор

гового аппарата и сэкономить .министративно-управленчески ап-6 год свыше 400 тысяч рублей госу
дарственных средств. Если это пред
ложение провести' По всей нашей 
республике, то экономия государст
венных средств определится в не
сколько десятков миллионов рублей.

Трест «Маслосырпром» и «Мясо- 
трест» в своем подчинении имеют 
небольшое количество мелких пред
приятий, расположенных в рпйоша.х 
То,Ч'ской области, В штате треста 
«Маслосырпром» 26 человек, а 
в «Мясотресте»— 26 человек. Толь
ко на содержание аппарата трестов 
ежегодно расходуются свыше полу
миллиона рублей.

Наряду с трестами существует 
управление легкой и пищевой про
мышленности совнархоза, которому 
■оба эти треста подчинены. При та
ком положении управление легкой и 
пищевой промышлениоети совнархо
за не может иепосредственио руко
водить предприятиями, М!инуя тре
сты, а тресты часто неправомочны 
решать хозяйственные и финансо
вые вопросы предприятий без уп 
равления.

При создавшемся положении тре
сты являются излишними промежу
точными звеньями, а поэтому целе- 
сО'Образно их ликвидировать и 
функции целиком передать управ
лению легкой и пищевой промыш- 
ле'Н'Ности совнархоза, создав в 
управлении соответствующие
небольшие отделы. Это мероприятие 
позволит сократить аппарат пример
но на 20 человек и сэкономить евьь 
Ше 100 тысяч рублей в год.

Артели облпромсовета «Художе
ственный труд» и «Художественный 
промысел» расположены рядом и 
имеют одинаковый профиль работы 
(швейной проиышленнолп). В ад-

парате правлении артелей .насчи
тывается 34 человека, на сДержа- 
ние которых ежегодно расхдуется 
около 300 тысяч рублей.

Будет правильным о'бъеийить 
эти артели в одну, что позволт со
кратить аппарат и сэкономиД 100 
тысяч рублей в год.

Облпромсовету необходимо также 
рассмотреть и реш.ить вопро об 
объединении артелей «Заря» име
ни 18-й партконференции.

В Томске существует неб((ьшая 
макаронная фабрика облает,но} уп 
равления промышленных и родо- 
вольственмых товаров. На фДрике 
90 рабочих и 14 человек упрклен- 
Ческого аппарата. Артель .Про- 
финтерн» облпроМсоВета тЯКЖ за
нимается производством макаргных 
изделий. Оба бти предприятия йгру- 
жены далеко не на полную юЩ- 
ноегь и испытывают затрудневя в 
реализации готовой продуйии. 
Вносится предложение ликвщро- 
вать макарО'Мнуит фабрику облщно- 
го управления промышленны; и 
продовольственных товаров. B ipo- 
изводственных по'мещениях №а- 
ронной фабрики можно будет ira- 
низовать хлебопекарное произв(ст- 
во.

Важнейш'им вопросом в упрце- 
нии, совершенствовании и удеЬв- 
Яении управленческого аппаратая'В- 
Ляется перевод небольших шд- 
приятий с числом рабочих не б1ее 
500 человек на бесцеховую епк- 
туру управления. ^

Можно было бы с большой псъ- 
зой для дела перевести на бесцео- 
Ёое управление пивоваренный т- 
вод, завод «Республика», кирпч- 
ный завод IN? 10, химфармзавод и 
Другие.

Пивпварейяый завод i 
ре цеха, в которых рабо 66 человек. В то же вре. 
де 31 служащий и инж 
нйческий работник.

На заводе «Республи 
тыре цеха, рабочих здесь 
женерно-технйчесгах раб 
служащих —  33 челов’е!

Подобное положение и 
мелких предприятиях гор 
структура управления 
предприятиями является 
и дорогостоящей.

Целесообразно решить 
переводе мелких предпри 
да на бесцеховое управле 
зи с этим следует поднят 
стерсви’х участков и ук 
квалифицированными кад 
кое мероприятие позв'олг 
дить большое количестве 
Ков, перевести их 'Из сф 
лейия в сферу произво 
В'о.тит сэкономить сотня 
лей государственных сре 

Следует обратить вни; 
ского совнархоза на 
недостаточно уделяется 
вопросам сокращения, 
ствования и удешевлен: 
ленческого аппарата в i  
венных ему предприятия} 

Дальнейшее совершев 
сокращение и удешевленя 
ленческого аппарата дол? 
предметом повседневного 
партийных органов, хозг 
руководителей предприяг: 
яизаЦ'Ия и учреждений. Н 
же изучить и полнее ш 
прс.дложеняя трудящихся 
вопросу.

заведующий Томоним г
финансовым отделом.

f : v !  ^
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Важнейший этап в развитии 
советской высшей школы

V

Л'

в  Законе «Об укрепленш! связи 
школы с жизнью и о дальнейшея 
развитии системы народного обра
зования в СССР», принятом второй 
сессией Верховного Совета СССР, 
выдвигается требование приближе
ния высшей школы к  жизни, повы
шения теоретического уровня подго
товки специалистов в соответствии 
с новейшими достижениями науки 
и техники.

Усовершенствование системы 
высшего образования, приближение 
его к  производству, прием в вузы 
молодежи, имеющей жизненный 
опыт, стаж практической работы, 
ставят перед научно-исследователь
скими кадрами высшей школы зада
чу правильной постановки обуче
ния бывших производственников. 
Работу с ними нужно  ̂ построить 
так, чтобы их жизненный и произ
водственный опыт служил для них 
отправной точкой в теоретическом 
обучении.

В настоящее время среди студен
тов, имеющих производственный 
опыт, выделяются две категории. 
Одна —  это юноши и девушки, не 
прошедшие раньше в вуз по кон
курсу и проработавшие после этого 
один —  два года. Хотя они и более 
сознательно подходят к  учебе, одна
ко, ка к  правило, интерес к  выбору 
определенной специальности еще 
Не всегда ясно определен. Есть дру
гая категория студентов —  со ста
жем от трех до десяти лет, вклю
чая военную службу. Выбор спе
циальности здесь более осозншп 
Так, например, радист геологической 
разведки, имея за плечами опыт ра
боты в трудных полевых условиях, 
Навыки И знания по эксплуатации и 
самостоятельному ремонту радиоап
паратуры, идет на радиотехниче
ский факультет, отчетливо представ
ляя себе. каким должен быть инже- 
нерградиотехник.

Было бы наивно предполагать, 
что те методы обучения, которые 
применимы к  теперешним выпуск
никам средней школы, страдающей 
отрывом от жизни, будут целиком 
применимы и к  молодому человеку 
с жизненным и практическим опы
том.

«А для чего это мне нужно 
знать?» —  такой вопрос нередко 
возникает у будущего специалиста.

Если мы, педагоги высшей школы, 
сумеем заложить основу знаний у 
студентов так, что будет очевидна 
ценность и важность этих знаний 
для следующих этапов образования 
и д.чя будущей деятельности, то 
свойственная разносторонце разви
тому человеку жажда непрерывного 
расширения круга знаний будет раз
виваться, Первые же шаги на этом 
пути очень ответственны и трудны.

Будущий специалист хочет по
нять, почему на его пути к  конст
руированию сложной современной 
аппаратуры, к  активному участию 
в создании и управлении техникой 
лежат, на первый взгляд, «мертвые 
абстракции», преодолеть которые 
можно только пеной огромного на
пряжения.

Человек, сознательно выбравший 
путь высшего образования, при под
держке со стороны коллектива по
степенно втягивается в самую труд
ную часть теоретической подготов
ки.

Студент начинает понимать, по
чему без дифференциального и ин
тегрального исчисления, без вектор
ного анализа нельзя точно рассчи
тать ни траекторию спутника, ни 
диаграмму излучения антенны. Он 
начинает понимать, что исследона- 
йие горных пород при помощи по

ляризационного микроскопа требует 
глубокого Понимания волновой при* 
роды света и знания математиче
ских основ теории строения твердо
го тела. Он начинает понимать, по
чему без энтропийных диаграмм 
нельзя рассчитать оптимальный ре
жим работы тепловой машины. Не
скоро и нелегко дается это понима
ние некоторым студентам. Мы, 
педагоги, призваны помочь им 
уяснить, что современное производ
ство, базирующееся иа новейших до
стижениях науки и техники, требу
ет от выпускников высших учеб
ных заведений высокого уровня 
теоретической подготовки и хороше
го знания практики.

Советская высшая школа богата 
сейчас блестящими представителя
ми науки, которые, развивая тради
ции лекционного мастерства Менде
леева, Умова, Жуковского, Ляпуно
ва, соединяют в своих лекциях глу
бокое знание актуальных вопросов 
современной науки с умением живо, 
увлекательно, захватывающе изла
г а в  труднейшие выводы науки, 
умеют вызвать у слушателей актив
ный творческий интерес, зажечь 
искру, из КОТОРОЙ разгорится неуга
симое пламя плодотворной работы 
на по.дьзу народа.

Отсюда ясно, насколько важно 
улучшение состава научно-педаго
гических кадров, повышение их пе- 
дагогическаго мастерства.

Верховный Совет СССР считает 
целесообразным шире привлекать к  
преподавательской работе в высших 
учебных заведениях наиболее ква
лифицированных инженерно-техни
ческих работников предприятий, 
строек, конструкторских бюро ц на
учно-исследовательских институ
тов, агрономов, врачей и других 
Практических работников, способ
ных вести преподавание с исполь
зованием передовых методов произ^ 
Bo.TCTBaiH современных достижений 
науки и техники.

Сложившаяся в нашем универси
тете практика до настоящего време
ни не только не стимулировада уча
стия в работе высшей школы ра- 
.ботников производства и научно-ис
следовательских институтов, но и 
препятствовала этому.

Так, большое количество высоко
квалифицированных радипфизиков 
Томского университета, занятых на 
основной работе в СибирсКоМ^физи- 
ко-техническом институте, факти
чески не участвует в учебно-воспи
тательной работе. Целая группа ква
лифицированных научных сотруд
ников СФТИ. хорошо знающи.х спе
цифику работы с радиофизикамй 
ТГУ, ведет педагогическую работу 
не в университете, а в политехни
ческом институте.

До последнего времени в Томском 
университете привлечение работни
ков производства к  чтению спе
циальных курсов, выносимых на 
производственную практику, не 
Применялось. Между тем, большое 
кп.тичество технологических курсов 
лучше всего будет обеспечено, если 
H i чтение поручать работникам про
изводства.

Перестройка работы высшей шко
лы начинается уже сейчас, Для ус
пешного выполнения поставленных 
перед высшими учебными заведе
ниями г. Томска важнейших задач 
непб.хпдима вдумчивая активная ра
бота высших учебных заведений во 
Взаимодействии с предприятиями 
эконо.члчеешх районов Сибири.

В. КЕССЕНИХ,
заведующий кафедрой радиофизики 
Томского университета, профессор.

Кремлевская башня... Над 
ней проносится советский ис
кусственный спутник Земли. 
Вдали вырисовываются тшнту- 
ры громадной гидроэлектро
станции... Так была оформлена 
сцена межсоюзного клуба, куда 
2 января собрались на бал 
школьники Кировского района 
г. Томска. В центре зала —

большая, красиво украшенная 
елка. Повсюду картины на те
мы русских сказок.

Здесь состоялись игры, тан
цы, выступления художествен
ной самодеятельности школ 
района.

В дни школьных каникул со
стоятся вечера отдыха для уча
щихся Вокзального и Куйбы

шевского районов. На днях бу
дет бал-маскарад десятикласс
ников города. В школах прохо
дят утренники и елки, в кино
театрах — кинофестивали.

На снимке: учащиеся школ 
Кировского района на вечере 
в межсоюзном клубе.

Фото К. Ва:*аевой.

ЛЕКЦИИ И ДОКЛАДЫ  
О ПЕРЕПИСИ НАСЕЛЕНИЯ

В дни подготовки ко Всесоюзной i до начала переписи остались менее
переписи населения многие отделе
ния и группы членов общества по 
распространению политических и 
научных знаний проводят боль
шую массово-разъяснительную рабо
ту среди населения. Например, лек
тора Итатской сельской группы 
членов общества Туганского рай
она (председатель группы тов. Еу- 
ри.ювич) вР всех поселках се.чьсо- 
ррта прочли лекции о целях и за
дачах переписи населения, во всех 
десятидворках провели беседьг.

К )  многими отделениями общест
ва еще сделано очень мало, хотя

двух недель. Так, в Александровском 
районе за три месяца прочитано 
лишь 4 лекции о переписи населе
ния. Мало проведено бесед и про- 4«TaiHo лекций на эту тему в Пу- 
динскои и Асиновском районах, в 
г. Томске.

В оставшееся до начала переписи 
время необходимо на всех предприя
тиях и в колхозах, а также по ме
сту жительства трудящихся прове
сти лекции, беседы, доклады о Все
союзной переписи населения, о по
рядке и сроках се проведения.

Я. ШЕСТОПАЛОВ.

С Т Р О Я Т  Р Ь Ч Н И К И
Ня улице Большая Подгорная, 

где проживает япого речников при
стани Томск, вырос еще один новый 
дом. В нем восемь .хорошо отделан
ных, просторных и светлых квар-

Новая углепогрузочная  
машина

На строительстве 
Кременчугской ГЭС

Украинская ССР. На строительстве Кременчугской ГЭС за пос
ледние два года осуществлены большие работы. Возведены массив
ные бетоиные сооружения монтажной площадки и сооружения под
водной части здания ГЭС. Начата укладка Железобетонных балок 
железнодорожного моста, который вначале будет служить бетоно- 
возной эстакадой.

Гидростроители борются за то, чтобы сдать в эксплуатацию пер
вые два гидроагрегата ранее срока — в 1959 году.

На снимке: общий вйд большого котлована электростанции. Мон
таж закладных частей турбин.

(Фотохроника ТАСС).

Тульская область. На Лаптев- 
ском заводе угольного машинО' 
строения сконструирована н изго
товлена опытная партия углепо
грузочных машин ГПС-70. В от
личие от выпускаемой заводом 
модели ГНЛ-ЗОМ новая машина 
производительней и может "гру
зить в забое более крепкий уголь, 
породу, бутовый камень. Мощ
ность привода рабочего органа 
увеличена в два раза.

На снимке: ведущий конструк
тор А. Н. Девяъков проверяет 
механизмы машины после испы
тания.

(Фотохроника ТАСС).

тир. Это первый дом на Томской 
пристани, построенный руками 
жильцов.

Рядом с новым домом возводится 
таким же методом второй.

Коллектив рабочих строительного 
участка пристани Томск производ- 
ствепными успехами встретил но
вый 1959 год.:-Построен и сдан 
новый клуб со зрительным за
лом на 220 мест, два жилых дома—  
один из них 12-квартирный, дру
гой —  В'осьмйквартирный. Строятся 
еще два дома.

И. молосников.

На 2,5 миллиона 
рублей сверх плана

Коллективы Томского мелькомби
ната и Еолпашевской мельницы 
27 декабря 1958 года выполнилм 
годовой план выработки муки.

К 1 янваоя 1959 г, эти пред
приятия выпустили продукции 
сверх 
лей.

НУЖНА ГОРОДСКАЯ 
ЛЫЖНАЯ СЕКЦИЯ

Лыжный спорт является самым 
популярным видом зимнего__ спорта. 
Студенты и школьники, рабочие и 
служащие с большим желанием от
дают ему свой досуг. Из числа спо
собной молодежи выросло немало хо
роших спортсменов, известных не 
только в нашей области, но и в Си
бири и за пределами ее.

Всем лыжникам и болельщикам 
лыжного спорта г. Томска известны 
имена братьев слаломистов мастера 
спорта Дмитрия Карташова и перво
разрядника Бориса Карташова, ма
стера спорта, по лыжным гонкам 
Ивана Утробина. Большим уваже
нием пользуются лыжники-прыгуны 
с трамплина Николай Тетерин и Ар
нольд Томашич.

Лыжники Томска из года в год 
выходят победителями зональных 
соревнований РСФСР по сибирской 
зоне.

Однако разрыв между результа
тами ведущих лыжников и основной 
массы очень велик. Притом молоде
жи, могущей с успехом состязать
ся с сильнейшими лыжниками 
города, в частности с лыжниками- 
гонщиками, очень мало. В числе

членов сборной команды области в 
течение ряда лет в основном ф игу, 
рируют одни и те же спортсмены.

Чтобы поправить дело, нужна 
общегородская лыжная секция.

Городская лыжная секция, ее тре
нерский совет могли бы оказать 
большую помощь томским спортсме
нам в росте спортивного мастерств.ь 
Сейчас даже члены сборной команды 
области тренируются разрозненно, 
каждый по своему плану, а часто и 
без него.

Помочь составить план трениро
вок, проверить его выполнение, ре
шать все организациоиные вопро
сы, проводить воспитательную рабо
ту, готовить судейские кадры — * 
все это дело тренерского совета сек
ции.

Необходимо хотя бы раз в месяц 
устраивать совместные собрания чле
нов сборной команды области, на 
которых они могли бы обменивать
ся методами тренировок, ставить пе
ред спортсменами задачи сезона, 
обсуждать текущие результаты.

П. ШАБАНОВ, 
мастер спорта СССР.

Обещают, но не делают

плана на 2,5 миллиона оуб-На пушном промысле
Охотники Таткинского сельпо 

Молчановского райо' la план IV квар
тала по заготовкам пушнины вы
полнили на 130 процентов. Кадро
вый охотник П. Абраменко задание 
выполнил на 150 процентов. Охот
ник В. Семенов брал обязательств.о 
сдать пушнины на 2 тысячи руб
лей, а сдал на 3 тысячи.

2в-А м едведь
Охотники-любители Парабельско- 

гр района Семен Мягких и Петр 
Субботин в свободное время уходят 
в тайгу на охоту.

Недавно Мягких и Субббтин обна- 
ружилп медвежью берлогу, От нее 
следы крупного зверя уходили в 
тайгу. Долго гнались охотники за 
медведем, наконец, нагнали и убили 
его. Это 26-й медведь на их счету.

М. НИКИШИН.

Многим стройкам Томска, ка к  и 
других городов Востока и Сибири, 
недостает квалифицированных стро
ителей. Готовить такие кадры дол
жен и ряд строительных училищ 
нашей области, которые наше уп
равление должно было открыть на 
базе существующих строительных 
школ. Однако сделать этого нель
зя, так как руководители строи
тельных трестов № 97 и «Томск- 
строй» из года в год срывают 
строительство учебных корпусов, 
общежитий и мастерских для учи
лищ. Например, еще в 1957 году 
были отпущены средства на возве
дение нулевых циклов типовых зда
ний школ как тресту № 97, так и 
тресту «Томскстрой»,* Ни тот. ни 
другой не использовали ни копейки 
из этих средств.

В 1958 году правительство снова 
отпустило средства на строитель
ство нулевого цикла общежитий, 
учебных корпусов и мастерских для 
строительных училищ и тресту 
ЗМ5 97 (200 тысяч рублей) и тре
сту «Томскстрой» (235 тысяч руб
лей). И снова управляющие треста
ми тт. Синельников и Исаков не по
беспокоились о строительстве — 
опять не использовано ни копейки 
из отпущенных средств.

Такое пренебрежение к  подготов-

Готовиться нсеву сегодня

Нет тревоги за урожай
Нет надобности объяснять, какое районной 

огромное значение для получения 
высокого урожая имеют хорошие 
семена. Однако во многих колхозах 
Колпашевского района подготовке 
семян к  севу уделяется мало внима
ния. Качество семян очень плохое.
Из проверенных контрольно-семен
ной лабораторией 12.294 центнеров 
семян зерновых некондиционными 
по всхожести оказалось более 10 
тысяч, центнеров. Около 7 тысяч 
центнеров зерна имеет повышенную 
влажность.

Особенно тревожное положение с 
семенами зерновых в колхозах име
ни Фрунзе, «Первое мая», «Путь 
Ильича», имени Мичурина. Здесь 
Почти все зерно имеет всхожесть 
ниже 60 процентов, высокую влаяг- 
ность.

Не чувствуется тревоги за гуль
бу семян и у главного агронома

инспекции по сельскому i кормовых культур. План хороший,
хозяйству тов. Куценко. В районе 
не хватает сложных зерноочисти
тельных машин и сушилок. Поэто
му предлагалось организовать сквоз
ные передвижные зерноочиститель
ные агрегаты, которые поочередно 
обрабатывали бы семена в хозяйст
вах. Но это предложение не выпол
нено.

Руководители многих колхозов не 
заботятся о вывозке у.добрений на 
поля. В колхозе имени Фрунзе, на
пример, ежегодно не выполняется 
план заготовки местных удобре
ний, хотя навоза во дворах скопи
лось столько, что в коровнике пере
стала работать подвесная дорога.

В колхозе «40 лет Октября» на
мечено расширить посевы силос
ных культур более чем на 100 гек
таров и получить высокий урожай

но претворяется в жизнь плохо. На 
вывозке навоза здесь ежедневно за
нято 10—11 подвоя, работают они 
лишь до обеда, добрую половину 
удобрений возчики сваливают в бо
лото, хотя поля расположены около 
ферм.

Не находят широкого применения 
в колхозах минеральные удобрения. 
Руководители таких крупных колхо
зов. как «Победа», «Первое мая», 
еще даже не представляли в РТС 
заявок на минеральные удобреиия.

Плохо II с ремонтом техники. 
Темпы ремонта крайне низкие. К 1 января из 26 тракторов по плану 
отремонтировано тринадцать, из 20 
плугов отремонтировано семь, почти 
не начат ремонт культиваторов. 

Колпашевская городская газета 
«Советский Север»— наш кол
лективный корреспондент.

ке будущих строителей ведет к  то
му, что областное управление тру
довых резервов вынуждено закры
вать даже существующие школы. 
Так, Придется закрыть строитель
ную ■ школу № 2 —  она не имеет 
мастерских, учебного корпуса и об
щежития. Базовое предприятие —  
трест «Томскстрой» —  не предо
ставляет будущим строителям мест 
для прохождения практики.

Работники областного управления 
трудовых резервов не раз критико
вали действия тт. Синельникова и 
Исакова. На ряде совещаний оба 
эти руководителя обещали начать 
строительство зданий для училищ, 
но слов своих не выполняют.

Н. ПАДУСЕНКО, 
начальник отдела планирования, 

учета и распределения областного 
управления трудовых резервов.

К и н охрон и ку— 
на экраны

Не так-то просто в Томске по
смотреть новый журнал кинохрони
ки или научно-популярный фильм, 
т. к. единственный в городе зал ки 
нохроники часто используется не по 
назначению. Так, во второй половине 
ноября и Б декабре минувшего года 
здесь не было показано ни одного 
фильма кинохроники, а демонстри
ровались только художественные 
фильмы.

Очень плохо рекламируются в 
Томске и те немногие научно-попу- 
.чярные, хроникальные и доку.меи* 
тальные фильмы, которые выпуска
ются на экраны кинотеатров.

В. СТЕНИН.

В новом клубе
МОЛЧАНОВО. (По телефону). Хо

роший подарок получили к  новому 
году лесозаготовители .Золотушин- 
ского лесопункта Молчановского 
леспромхоза. Новый год, первый год 
семилетки, они встретили в новом 
клубе, который для них построил 
коллектив Золотушинской строи
тельной колонны машйнно-дорож- 
ного отряда № 134. В Клубе зри
тельный зал, фойе, рабочие комна
ты, бильярдная.

В новогоднюю ночь в клубе со
стоялся бал-маскарад. Учащиеся ве
черней школы рабочей молодежи 
дали концерт.

В РАБОТЕ С ПИСЬМАМИ НЕЛЬЗЯ ДОПУСКАТЬ БЮРОКРАТИЗМА
С большой горечью и досадой 

вспоминает 76-летний пенсионер 
тов. Феоктистов о тех мытарствах, 
которые он перенес по вине некото
рых работников Куйбышевского рай
исполкома г. Томска.

Т. И. Феоктистов я  его нетрудо
способная жена занимали квартиру 
на втором зтаже, куда им трудно 
было подниматься по лестнице, по
этому он попросил райисполком раз
решить обмен квартирами с тов. Ви
ноградовым, у которого комната на
ходилась на первом этаже. Заявле
ние тов. Феоктистова было рассмот
рено на заседании исполкома, реше
нием которого в  просьбе ему было 
отказано по той причине, что тов. 
Виноградов «не состоит в списках 
очередности на обмен жилплощади». 
После этого тов. Феоктистову пред
ложили подобрать для обмена квар
тиру по списку, имеющемуся в рай
исполкоме. И вот начались поиски. 
Престарелые супруги побывали в 
43 Квартирах, но ни одна из них 
не устраивала. Тогда они обрати
лись в облисполком, после вмеша

тельства которого просьоа пенсионе
ров была удовлетворена.

Значит, в данном случае вполне 
можно было обойтись без волокиты, 
но беда в том, что у многих руково
дителей учреждений и предприятий 
вошло в привычку запутывать даже 
несложные вопросы.

Подобные случаи бывают и в 
ряде других учреждений и органи
заций. Так, например, в Кривоше- 
инский райисполком поступило два 
заявления. В одном из них тов. Пе- 
реверзина просила разъяснить, име
ет ли она право на получение подъ
емных, как прибывшая на работу в 
колхоз по комсомольской путевке. 
И здесь не обошлось без волоки
ты. Заявление было передано в 
инспекцию по сельскому хозяйству 
тов. Ковалеву, который, вместо того, 
чтобы дать ответ, предложил тов. 
Лереверзиной обратиться за разъяс
нением Б правление колхоза,

Тов. Ендуковская просила райис
полком оказать ей помощь в получе
нии справки о трудовом стаже. Это 
письмо передали председателю рай

потребсоюза тов. Коршунову, где оно 
долго переходило из рук в руки й в 
результате было утеряно.

Два месяца заведующий Кривоше- 
инским райсобесом тов. Ульянов не 
давал ответа на заявление тов. Воро
новой о высылке ей необходимой 
справки.

Все эти факты свидетельствуют о" 
том, что в организациях и учреж
дениях Кривошеинского района не 
уделяют внимавия работе с письма
ми трудящихся, не желают по-на
стоящему работать с жалобами, а 
райком КПСС мирится с этим и не 
принимает мер к  наведению порядка.

Невнимательное отношение к  
письмам и заявлениям трудящихся 
приводит к  тому, что в различные 
организации городов и области еже
дневно поступают повторные запро
сы и жалобы. Так, например, в ря
де народных судов систематически 
нарушаются сроки рассмотрения 
дел, неправильно решается ряд во
просов. Поэтому неудивительно, что 
в Томском областном суде более 20 процентов писем составляют 
повторные.

Допускают нарушения сроков рас
смотрения заявле1ний трудящихся и 
некоторые комиссии по разрешению 
трудовых споров.

Из-за невнимательного отношения 
к  людям, их заявлениям и просьбам 
руководители ряда организаций вы
нуждают трудящихся обращаться с 
жалобами в вышестоящие советские, 
партийные и профсоюзные органы, 
заставляя заниматься разбором жа
лоб и заявлений десятки людей, хотя 
BOinpoc можно было бы решить на ме
сте. Факты бюрократизма не могут 
быть терпимы. В каждом учрежде
ния, организации и предприятии 
необходимо навести порядок в рас
смотрении писем и заявлений трудя
щихся. установить строгий контроль 
за Их прохождением и разрешением. 
Следует вскрывать и устранять при
чины, порождающие жалобы.

В работе с письмами трудящихся 
большая роль принадлежит профсо
юзным организациям. Местные коми
теты обязаны систематически прове
рять состояние разрешения жалоб в 
своих учреждениях и предприятиях, 
выносить эти вопросы на обсужде

ние профсоюзных собраний, подвер
гать резкой критике тех работни
ков, которые допускают волокиту и 
бюрократизм. Фабричные, заводские 
и местные комитеты профсоюзов 
обязаны ставить перед соответству- 
и)щими организациями вопрос об 
ответственности руководителей, ко
торые допускают бюрократизм и во
локиту, нарушают трудовое законо
дательство.

Факты свидетельствуют, что мно
гие письма и заявления, пРступаЮ- 
щие в различные организации, яв
ляются результатом того, что их ав
торы не знают многих законов и 
положений о труде, вопросов соци
ального обеспечения. Поэтому сле
дует постоянно разъяснять трудя
щимся эти вопросы, проводить НА 
предприятиях и в учреждениях для 
рабочих и слуасащих консультации, 
беседы, вечера вопросов и ответов.

И. САХАРОВ,
председатель Томского обкома 

профсоюза работников госучреж
дений.
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Передача американскими радиостанциями 
новогоднего послания Н. G. Хрущева 

американскому народу
НЬЮ-ЙОРК, 2 января. (ТАСС). 

В 04.05 по московскому време
ни 2 января (20 час. 45 мин. 
1 января по нью-йоркскому) ра
диостанциями системы «Мьючуал 
бродкастинг систем» было пере
дано новогоднее послание Предсе
дателя Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева а.мериканскому 
народу. выражающее уверен
ность в хороших перспективах 
сохранения мира в 1959 году. В 
послании говорится, что не суще

ствует никаких спорных или не
решенных вопросов, которые не 
могли бы быть разрешены мир
ными средствами. Н. С. Хрущев 
передает от имени всех советских 
народов наилучшие пожелания 
американскому народу.

Послание Н. С. Хрущева бы
ло зачитано послом СССР 
М. А. Меньшиковым. Перед пере
дачей послания и после его огла
шения был исполнен Государст 
венный гимн СССР.

Международный обзор

37-й том Сочинений В. И. Ленина 
на польском языке

ВАРШАВА. 3 января (ТАСС). Как 
сообщает Польское агентство печати.
варшавское издательство «Ксенжка [языке.

Ведза» выпустило 37-й том Сочи
нений В. И. Ленина на польском

К „делу“  Манолиса Глезоса
АФ ИНЫ , 2 января. (ТАСС). 

Закончено следствие по «делу» 
Манолиса Глезоса. Как сообщает 
газета «Авги». ему на основании 
статьи 10 закона 375 предъявле
но обвинение в «соучастии» и 
«помощи» лицам, занимающимся 
«шпионской деятельностью», на 
том основании, что он якобы 
установил контакт с нелегальным 
аппаратом Коммунистической 
партии Греции (последняя запре
щена греческими властями и 
объявлена ими «шпионской» ор
ганизацией, действующей в инте
ресах других государств) и пере
давал этому аппарату сведения 
военного характера.

Во время беседы с адвокатами, 
которая была разрешена властя
ми после окончания следствия, 
М. Глезос заявил протест против 
сфабрикованного против него 
обвинения. М. Глезос ос.удил по
пытки властей представить КПГ

как шпионскую организацию, а 
не как политическую партию. Он 
передал благодарность всем орга
низациям в Греции и за ее преде
лами, выразившим протест в свя
зи с преследованиями его и дру
гих демократов.

Сознавая опасность для дела 
демократии, создаваемую дейст
виями властей, греческая общест
венность усиливает протесты про
тив их произвола.

В опубликованном в «Авги» 
заявлении большая группа поли
тических и общественных деяте
лей культуры и юристов заявляет 
протест против использования 
обвинения в «шпионаже» для 
«политической мести и политиче
ских целей», выступает за пере
дачу так называемых дел о шпио
наже из военных трибуналов в 
обычные суды. Они требуют пре
доставления М. Глезосу всех га
рантий. предусмотренных зако
ном о судопроизводстве.

После свержения 
диктатуры на Кубе

НЬЮ-ЙОРК. 2 января, (Корр. 
ТАСС). События, развернувшиеся 
на Кубе за истекшие сутки с мо
мента бегства ставленника США 
диктатора Батисты, свидетельст
вуют о том, что подготовленный 
заранее реакционными. кругами 
К.убы совместно с государствен
ным департаментом СШ А план 
передачи власти военной хунте, 
которая оставила бы нетронутыми 
основные черты режима диктату, 
ры и не допустила бы перехода 
власти к повстанцам, провалился. 
Как явствует из последних сооб
щений корреспондентов американ
ских информационных агентств и 
газет из Гаваны, повстанцы одер
жали полную победу. Столица 
страны — город Гавана находит
ся уже под их контролем. По
встанцы захватили города Санть
яго и Санта-Клара, где им сда
лись крупные военные гарнизоны

Оставленная Батистой военная 
хунта в течение нескольких часов 
потеряла всякую власть. Один из 
ее членов Хосе Педраса уже бе
жал из стоаны Двое других — 
генерал Эулохио Кантильо и 
судья Пьедра, — по-видимому, 
укрылись в главной ставке армии 
Кампо-Колумбия, расположенной 
недалеко от Гаваны. Предприня
тая хунтой попытка назначить 
члена верховного суда Карлоса 
Пьедра на пост временно'го прези
дента не увенчалась успехом: но. 
вый «президент» оказался не в 
силах поставить под свой конт
роль положение в стране. i

Лидер повстанцев д-р Фидель 
Кастро заявил, что повстанцы не 
прекратят борьбы до тех пор, по
ка не падет Кампо-Колумбия и 
не б.удет организовано временное 
правительство из представителей 
повстанцев. В настоящее время, 
передает корреспондент агентства 
Ассогаиэйтед Пресс Райян, на Ку. 
бе нет никакого правительства, 
за исключением тех лиц. которых 
Фидель Кастро назначил на пра. 
вительственные должности. Во 
главе армии им. в частности, по
ставлен только что освобожден
ный из тюрьмы полковник Рамон 
Баркин. Последний уже заявил, 
что поддержит выдвинутую по
встанцами кандидатуру бывшего 
су'льи Мануэля Уррутиа на пост 
воеменного президента стоаны до 
проведения всеобщих выборов.

2 января по призыву Кастро в 
стране объявлена всеобщая заба
стовка поп лозунгом — не доп.у- 
стить фор.мирования никакого 
другого правительства. кроме то
го. которое будет предложено ру
ководством повстанцев. i

Однако, как передает коррес
пондент газеты «Нью-Иорк тайме» 
Шмидг из Вашингтона, там ожи
дают. что на Кубе произойдет 
борьба между Кастро и теми, кто 
еше надеется помешать ему за
хватить власть. К числу послед, 
них он относит офицеров армии и 
бизнесменов.

Одновременно Шмидт призна
ет. что Вашингтон недоволен за
хватом власти повстанцами. Там 
выражают опасение по поводу то
го. пишет он. что последует за 
этим захватом. Государственный 
департамент до сих пор не зна
ет. как поведет' себя Кастро по.' 
отношению к Соединенным Шта-1 
там. Газета «Ньго-Иорк тайме» в *

редакционной статье пишет, что 
«политика, которую проводил го
сударственный департамент. Пен
тагон (военное ведомство СШ А.— 
Ред.), американское посольство в 
Гаване и большая часть американ
ских бизнесменов на Кубе, созда
ла антагонизм, что сделает с ди
пломатической точки зрения поло
жение очень трудным. Настрое
ние кубинцев в подавляющем 
большинстве антиамериканское...»

Соединенные Штаты, признает 
вашингтонский ОбозрёёатеМь
«Нью.(Иорк тайме» Артур Крок, 
сейчас,,ожидает неминуемая рас
плата за то. что они в течение 
долгого времени открыто и тайно 
поддерживали Батисту. Посол 
СШ А Эрл Смит, пишет он, был 
слишком близок к правительству 
Батисты.

За полученную от СШ А под
держку Батиста расплачивался 
национальными богатствами стра
ны. Как пишет сегодня коррес
пондент газеты «Нью-Иорк ге. 
ральд трибюн» Фрэнсис Сэгрю, 
Батиста создал великолепные 
условия для иностранных (амери
канских) частных вкладчиков ка
питалов. В резчльтате за годы его 
правления на Кубу хлынул поток 
американских капиталов. По дан
ным Национального банка Кубы, 
пишет он за шесть лет пребыва
ния Батисты у власти новые 
иностранные капиталовложения 
на Кубе составили 800 млн. дол
ларов. а общая сумма амепикан- 
ских капиталовложений на Кубе в 
настоящее время превышает 
1 млрд, долларов.

Коореспондент агентства Юнай
тед Пресс Интернейшнл только 
что передал из Гаваны, что там 
повстанцами провозглашено новое 
правительство во главе с времен
ным президентом Мануэлем Урру
тиа. Д-Р Фидель Кастро в настоя
щее время находится в городе 
Сантьяго.

Таким образом, лопаются, как 
мыльный пузырь, надежды Соеди
ненных Штатов на то. что им 
удастся сдержать процесс демо
кратических преобразований на 
Кубе. Еще одно звено выпало из 
той цепи диктаторских режимов 
которые были насаждены Соеди
ненными Штатами в ряде стран 
Латинской Америки и которые в 
качестве ответной услуги помога
ли Соединенным Штатам грабить 
экономику своих стран и превра
щали их в орудие американской 
агрессивной внешней политики,

М. АЛЯБЬЕВ.

НЬЮ-ИОРК, 3 января. (ТАСС). 
Как сообшает корреспондент 
агентства Ассошиэйтед Пресс, к 
побережью Кубы подошли три 
американских военных корабля и 
два вспомогательных судна Кор
респондент приводит заявление 
представителя морского мини
стерства СШ А о том, что «вече
ром 1 января трем конвойным 
эсминцам и двум плавучим базам 
подводных лодок было приказано 
выйти в море по просьбе государ
ственного департа .мента».

Отправка военных кораблей 
СШ А к  побережью Кубы моти
вируется необходимостью «ока 
зать помощь американским граж
данам на Кубе».

Безрадостные 
перспективы

Французский народ вступил в' 
новый год с чувством неуверен-' 
ности и тревоги за свое будущее. 
Принятые правительством де Гол- 
ля в конце декабря финансово- 
экономические меры несут трудя

щимся Франции дальнейшее ухуд
шение их материального положе
ния, обещают им дополнительные 
тяготы и лишения. Как отмечает 
агентство Франс Пресс, сейчас 
все французы «с карандашом в 
руке» подсчитывают, во что обой
дутся им решение правительства о 
девальвации франка и новый го
сударственный бюджет.

Минувший год был отмечен во 
Франции большими финансовыми 
и экономическими трудностями, 

значительным сокращением про
изводства в ряде отраслей про

мышленности, ростом безработи
цы и стоимости жизни. По дан- 
нйм французской печати, покупа
тельная способность , населения 
сократилась за год на 10 процен

тов. Более миллиона рабочих и 
служащих были переведены на 
неполную рабочую неделю с соот
ветственным сокращением их за
работной платы, а многие тысячи 
трудящихся вовсе потеряли рабо
ту.

Представители французского 
правительства заявляют, что но
вые финансовые меры должны, 
мол, «оздоровить» обстановку в 

стране. На самом же деле эти 
меры ведут к ухудшению положе
ния трудящихся. И не случайно 
по всей Франции сейчас растет 
волна протестов против финансо
вой и экономической политики 
правительства.

Государственный бюджет Фран
ции на 1959 год характери-зуется 
возросшими ассигнованиями на 
военные цели, что об.условлено 

йойной в Алжире и обязательства
ми Франции, связанными с ее 
участием в Североатлантическом 
блоке. По сравнению с минувшим 
годом военные расходы увеличи
лись на 234 миллиарда франков и 
составляют ныне четвертую часть 
всех бюджетных ассигнований. 
Чтобы «сбалансировать» бюджет, 
расходная часть которого на 574,7 
миллиарда франков превышает 
доходную, правительство ввело 
новые налоги на сумму свыше 
300 миллиардов франков. Значи
тельно сократило ассигнования на 

социальные нужды, отменило суб
сидии, которые служили для ис
кусственного поддержания цен на 
многие товары, и проводит ряд 
других мер в ущерб интересам 
французских налогоплательщикоз, 
«Никогда еще бюджет не был 
столь цинично направлен против 
тех, кто живет своим трудом», — 
подчеркивает газета «Либераоь- 
он».

Выступая,в канун нового года 
на пресс-конференции, француз
ский министр финансов и экономи
ки Пинэ щедро раздавал народу 
новогодние «подарки» в виде за
планированного повышения цен на 
продукты питания, на уголь, бен
зин, предметы домашнего обихода, 
увеличения квартплаты и т. д. 
Он призвал французов туже 

затянуть пояса, обещая различные 
блага в будущем. Однако эти обе
щания отнюдь не обнадеживают 
трудящихся. По предварительным 
подсчетам печати, в результате 
финансовых мер правительства, в 
том числе девальвации франка, 
общее снижение доходов населе
ния превысит 800 миллиардов 
франков. Иначе говоря, каждый 
француз, независимо от возраста, 
должен будет ̂ лишиться более 18 
тысяч франков в год по сравнению 

с предыдущим годом. Решение 
правительства о девальвации 
франка обеспечит выгоду крупным 
капиталистам и дорого обойдется 
трудящимся городов и сел. Счита
ют, что девальвация вызовет до
полнительное общее повышение 
цен на 5 процентов и приведет к 

обнищанию значительных слоев 
населения.

Французские газеты не без ос
нования указывают, что если бы 
такого рода меры обсуждались в

парламенте во времена четвертой 
республики, то правительство 
развалилось бы, не получив вотума 

доверия. Но все дело в том, что 
нынешнее французское прави
тельство, присвоившее себе чрез
вычайно широкие полномочия, на
вязывает народу свои решения, 
минуя парламент.

По мнению правящих кругов 
Франции, такие меры, как сниже

ние официального курса франка 
на 17,33 процента (американский 
доллар будет стоить теперь не 
420 франков, а 493,7 франка), де
нежная реформа, предусматриваю
щая обмен 100 существующих 
франков на 1 так называемый 
«тяжелый франк», и объявление 
франка «обратимой» валютой за 
пределами Франции и стран «зоны 
франка» приведут к укреплению 
доверия к франку, будут способст
вовать экспорту французских 
товаров. Однако все это не зависит 
только от французского прави
тельства. Дело в том, что осущест
вляемые им меры связаны с вступ
лением в силу с 1 января с. г. до
говора об «общем рынке» шести 
европейских стран — членов 
НАТО и с усиливающейся в За
падной Европе «торговой войной». 
Правительство Франции стремится 
укрепить позиции своих экспорте
ров на мировых и западноеврог 
пейских рынках и в какой-то мере 

противостоять угрозе, которую 
создает для Франции решение 
английского правительства о вве
дении частичной обратимости фун- 

‘ та стерлингов ,вне стерлинговой 
зоны.

Стремясь обеспечить Франции 
возможность более свободного 
ввоза и вывоза товаров, прави

тельство де Голля сильно ослаби
ло ограничения на ввоз в страну 
товаров иностранного происхож
дения. Но это поставило много
численные мелкие предприятия 
Франции перед угрозой разорения.

Таким образом, проводимые 
французским правительство.м фи

нансовые и экономические меры 
едва ли могут содействовать оздо
ровлению экономической жизни 
страны. Они ведут к дальнейшему 
снижению жизненного уровня тру
дящихся, которым приходится до
рого расплачиваться за колониаль
ную войну в Алжире, за участие 
Франции в военных группировках 
и гонке вооружений.

Наступление реакции 
в Греции

Начатая в Греции после парла
ментских выборов в мае 1958 года 

кампания преследования единой 
демократической левой партии 
(ЭДА) приняла в последнее вре.чя 
характер широкого наступления на 
все прогрессивные силы страны. 
Арестам и преследованиям подвер
гаются не только члены и сто
ронники ЭДА, но и представители 
профсоюзов, молодежных органи
заций, деятели культуры — все 
те, кто поднимает голос против 
нынешнего политического курса 
греческого правительства, привед
шего страну к постыдной зависи
мости от США и Североатланти
ческого .блока, к постоянному 
ухудшению экономического поло
жения греческого народа.

Парламентские выборы нагляд
но показали, что демократическое 
движение в стране является боль
шой реальной силой. Единая де
мократическая левая партия, вы
ступающая за независимость стра
ны, против участия Греции в 
военных блоках, за мир и между
народное сотрудничество, сниска
ла доверие и поддержку широких 
слоев греческого населения. Не
смотря на, против.одействие реак
ции, на политику запугивания и 
преследований, проводимую пра
вящими кругами, ЭДА оказалась 

на втором месте среди участвовав
ших в выборах пяти партий, полу
чив в парламенте 79 мест из 300. 
В таких крупных центрах страны, 

как Афины, Салоники, Пирей, Ла
риса, Кавала. ЭДА получила от 

39,5 до 51 процента всех голосов 
избирателей.

Обеспокоенные успехами ЭДА. 
греческие власти начали против 
нее разнузданную кампанию ре-

Бурный рост дороговизны во Франции
ПАРИЖ, 2 января. (ТАСС). На

чало нового года ознаменовалось 
во Франции бурным ростом доро- 
говизны, вызванным введением 
новых налогов и девальвацией 
франка. Сегодня газеты помести
ли длинные списки товаров, стои
мость которых будет повышена в 
.ближайшие дни.

Вчера было произведено повы
шение цен на чай на 18 процен
тов, на растительное масло — на 
9 процентов, на некоторые виды 
круп — на 9 процентов, на конди. 
терские изделия — на 8 процен. 
тов. Одновременно были увеличе. 
ны тарифы за пользование, раз
личными видами почтово-теле

графной связи и транспортом, а 
также тарифы за пользование га
зом и электроэнергией. Плата за 
пользование телефоном возросла 
на 25 процентов, стоимость пере
возки грузов по железной дороге 
— на 5— 11 процентов, тарифы 
За пользование электроэнергией 

на 6 процентов. Со вчерашнего 
дня вступил в силу декрет прави
тельства о постепенном повыше
нии. на протяжении ряда лет 
квартирной платы в до.мах, пост, 
роенных до 1948 года, в размере 
от 5 до 25 процентов. В городе 
Париже повышена плата за воду.

Сегодня вздорожали различные 
вина. Сбъявлено, что повысится 
цена на хлеб.

Забастовочное движение в СШ4
НЬЮ-ИСРК, 2 января. (ТАСС). 

Министерство труда сообщило, 
что в 1958 году в СШ А было 
меньше забастовок, чем в 1957 
году. Сднако в забастовках участ
вовало больше трудящихся.

Подводя итоги 1958 года, ми
нистерство. труда объявило, что в 
этом году было проведено около 
3.400 забастовок. В забастовках

участвовало примерно 2.200 ты
сяч трудящихся и они привели к 
потере примерно 23.5 миллиона 
рабочих человеко-дней.

В 1957 году было объявлено 
3.673 забастовки в которых уча
ствовало 1.390 тысяч трудящих
ся. Забастовки вызвали потерю 
16.5 миллиона рабочих человеко
дней.

прессий. За короткое время они 
бросили в тюрьмы около двухсот 
членов этой партии и других про
грессивных деятелей, в том числе 
ряд муниципальных и общинных 
советников, известных своими 
прогрессивными взглддами. Вид
ный деятель либеральной партии 
Тумбао не без основания заявил в 
парламенте: «Сегодня правитель
ственные круги преследуют ЭДА, 
а завтра будут преследовать каж
дого, кто мыслит по.иному, чем 
они».

Огромное возмущение грече
ской и мировой общественности 
вызвал арест одного из лидеров 

единой демократической левой 
партии, главного редактора газе
ты «Авги» Манолиса Глезоса, 
Греческие власти предъявили ему 
нелепое обвинение в «шпионаже» 
и намерены предать его суду воен
ного трибунала на основании зако
на, принятого еще во времена фа
шистской диктатуры Метаксаса.

Глезос известен в Греции и да
леко за ее пределами как нацио
нальный герой, как бесстрашный 
борец против фашизма, за дело , 
свободы и демократии. Вот почему 
не только греки, но и все прогрес
сивное человечество требуют его 
немедленного освобождения.

В эти дни в адрес греческого 
правительства и парламента со 
всего мира нескончаемым потоком 
идут письма и телеграммы про
теста. Люди самого различного 
общественного положения и поли
тических убеждений клеймят по
зором действия греческих вла
стей, игнорирующих элементарные 
права народа Греции на свободу и 
демократию. Что касается самой 
греческой общественности, то она 
квалифицирует арест националь
ного героя Глезоса как грубый 
произвол и как оскорбление на
циональных чувств народа. «Обви
нение Глезоса в шпионаже, — 
пишут жители одного из районов 
Афин. — не выдерживает никакой 

критики. Этому не может пове
рить ни один честный человек на 
земле».

Подлинная подоплека провока
ционных действий реакции против 
греческих демократов не вызыва
ет сомнений. Расправляясь с пат
риотами. враги демократии хотят 
запугать народ, заставить его при
мириться с нынешней политикой 
правительства. Нет сомнения, что 
реакции в этом содействуют за
падные союзники Греции, в пер
вую очередь США. Как отмечала 

на днях французская газета 
«Монд», западные державы «вы
ражают беспокойство» в связи с 
ростом влияния прогрессивных 

сил в Греции и поэтому «одобри
тельно» относятся к действия.м 
греческих властей.

Недавно Афины посетил помощ
ник государственного секретаря 
США Раунтри. По сообщениям 
иностранной печати, в беседах с 
греческим премьер-министром Ка
раманлисом Раунтри прояви.ч 
«озабоченность» по поводу роста 
антиамериканских и антизападных 
настроений в Греции.

Волна репрессий в Греции на
растает. Несмотря на это, демо
кратическое движение не только 
не затухает, а, наоборот, усили
вается. Греческие патриоты само
отверженно продолжают борьбу 
за свободу, против американского 
засилия, против участия Греции в 
агрессивном блоке НАТО, за мир 
и мирное сосуществование наро
дов. I

Д. БОЧАРОВ.

ИЗВЕЩЕНИЯ
5 января, в 7 часов эечера, в 

Доме политического просвещения 
г. Томска для самостоятельно 
изучающих марксистско-ленин
скую теорию состоятся лекции: 
по политэкономии капитализма— 
«Накопление капитала и обнища
ние пролетариата» (2-я лекция), 
лектор тов. Ривкин; по полит
экономии социализма — «Закон 
планомерного пропорционального 
развития социалистического на
родного хозяйства», лектор тов. 
Закарлюк; по диалектическому 
материализму— «Законы материа
листической диалектики» (1-я 
лекция), лектор тов. Клементь
ев: по экономике строительства — 
«Планирование капитального 
строительства», лектор тов. Зо
лотарев. ,

5 января, в 7 часов вечера, в 
ГК КПСС (просп. им. Ленина, 38) 
состоится лекция по вопроса.м 
экономики промышленности на 
тему «Механизация и автомати
зация производственных процес
сов в промышленности». Лектоо 
тов. Прибс.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 4 янва
ря 1959 г. по области ожидается 
по крайним северо-западным' рай
онам облачная погода, слабый 
снег, метель, ветер юго-западный, 
7— 12 метров в .секунду, темпе
ратура воздуха 16—21 градус 
мороза: по остальным районам — 
облачная, с прояснениями погода, 
без осадков, ветер юго западный, 
3— 7 метров в секунду, темпера
тура воздуха 22—27 градусов 
мороза.

5—9 января ожидается мало
облачная погода, без осадков, ве
тер 3 — 7 метров в секунду, тем 
пература воздуха ночью 25— 30 
градусов мороза, днем — 20— 25 
градусов мороза: во второй поло
вине периода температура возду
ха днем 16— 21 градус мороза.

ВЛАДИВОСТОК, 2 января. 
(ТАСС). Владивостокская галено
во-фармацевтическая фабрика 
выпустила первую партию нового 
лекарственного средства — на
стойки из корней дикорастущего 
кустарника заманихи, произра
стающего в Приморском крае. 
Химические исследования показа
ли, что заманиха обладает обще- 
тонизирующими свойствами, как 
и женьшень.

Хотя заманиха встречается в 
больших количествах, чем жень.< 
шень, однако она все же при. 
надлежит к редким лекарствен,, 
ным растениям, и для обеспече. 
ния выпуска достаточного коли
чества лечебного препарата • в
крае будут создаваться плантации:
этого кустарника.

Новый лечебный препарат раз
решен к выпуску Министерством 
здравоохранения СССР.;

В гостях у малолетнего
ЧИМКЕНТ, 2 января. 

(ТАСС). В семье плотника Ка- 
ратасской машинно-тракторной 
станции ■ Южного Казахстана 
Миндулы Нигматуллина и его 
жены Зайнап растет ребенок- 
великан — Миргалим.

Корреспондент ТАСС В. Тор- 
ский провел день в семье Ниг
матуллиных и наблюдал, как 
живет малолетний великан.

Ранним утром Миргалим за
нимался необычным для ребен
ка менее чем четырехлетнего 
возраста делом. Он стоял во 
дворе и выполнял назначенные 
врачом физические упражне
ния. Лицо его выражало огор
чение. потом мальчик неожи
данно расплакался. Оказывает
ся, он обиделся на отца за то, 
что тот дал ему для упражне
ний всего лишь пятикилограм
мовую гирю, тогда как он дву
мя руками поднимает и пудо
вик.

Спортивные занятия не уто
мили Миргалима. После них он 
принялся помогать матери по 
хозяйству. Принеся охапку 
дров, ведро воды, малолетний 
геокулес охотно занял свое ме
сто за обеденным столом. Он 
съел восемь пирожков, тарелку 
«хвороста», запив все это тре
мя пиалами чая.

■— Мы не даем ему есть 
вдоволь. — пояснила мать. — 
Самое большее, что позволяем 
в один прием, это десять яиц и 
тарелку супа. Через час после 
этого он снова попросил поесть.

Зайнап рассказала много ин
тересного. Ее сын родился с 
четырьмя зубами. Наделенный 
богатырским аппетитом, он на 
шестнадцатый день жизни на
чал есть черный хлеб.

Трехмесячным Миргалим уже 
весил восемнадцать килограм
мов. Мальчик не любит обуви. 
Зимой он соглашается одевать 
только калоши, которые не 
жмут ног.

Как всякий ребенок, Мирга
лим любит поиграть. Делает он 
это по-детски, но со взрослыми.. 
Обладая 110-сантиметровы,м 
ростом и завидной силой, ма
лыш невольно обижает своих 
сверстников и даже подрост
ков. Недавно он нечаянно од
ним движением руки сшиб с 
ног соседнюю пятнадцатилет
нюю девочку Каракыз.

Мальчик отличается неза
урядной для его возраста сооб
разительностью. Вот интерес
ный факт. Зайнап стала вде
вать нитку в иглу, расположив 
ее на фоне черного полотна. 
Миргалим некоторое время 
молча наблюдал за этим, а по
том важно подошел к матери 
и отвел ее руку в сторону.

— Так не видно ушко иг
лы. — пояснил он.

Внешне Миргалим похож на 
очень плотного подростка девя- 
ти-десятилетнего возраста. 
Майка отца, когда он ее одева
ет, на исполинских плечах сына 
трещит по швам.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Кинотеатр имени М. Горького
4 января — новая кинокомедия 

«Тихая квартира».
Начало сеансов: 9-00, 12-00,

1-45, 3-30. 5-15, 7-00, 8-45,
10-30. (Дети до 16 лет не допу
скаются).

4 января — для детей цветной 
художественный фильм «Снежная 
королева». Сеанс в 10-45.

Зал кинохроники
4 января — новый докумен

тальный фильм «Поэма о жизни 
народа». Сеансы: 9. 10. 11, 12,
1, 2, 3, 4, 5, 6. 7, 8. 9, 10.

4 января (днем и вечером) 
«Тристан и Изольда».

6 января днем — «Именем ре. 
волюции», вечером — «Блудный 
сын». "

7 января (днем и вечером) 
«Чайки над морем».

Начало спектаклей: дневных — 
в 12 часов дня, вечерних — в 
8 час. вечера.

5 января — цветной художест
венный фильм «Ботагоз». Сеансы: 
9, 12-30, 2-30. 4-30. 6-30, 8-30,
10-30.

Для детей — цветной художе
ственный фильм «Всегда с парти
ей». Сеанс в 10-55.

6 января — «Приключения 
Артемки». Сеанс в 10-55.

5 и 6 января — новые доку
ментальные .фильмы: «Атомный
ледокол «Ленин», «Праздникаом- 
сомбла», «Всенародный подъем». 
Сеансы; 9, 10. 11, 12. 1, 2, 3. 4, 
5, 6, 7. 8, 9. 10.

Кинотеатр имени И. Черных

шшттшт..
Воскресенье, 4 января

15.00. Д.ля малышей. «Разучим 
песню».

15.15. Школьникам — в дни 
каникул фильм.сназка «Новые 
похождения кота в сапогах».

19.00. «Северный союз русских 
рабочих» (к 80-летию со дня ор
ганизации).

19.10. Концертная программа.
20.00. Новая кинохроника. 
20.20. Художественный фильм

«Легенда о ледяном сердце».

4 января. Большой зал — «Ти
хая квартира». Сеансы: 9. 10-40, 
12-20, 2, 3-40, 5-20, 7, 8-40,
,10-20. (Дети до 16 лет не допу
скаются). Малый зал — «Бродя
га» (1-я серия). Сеансы: 2-20, 
5-30, 8-40. «Бродяга» (2-я се
рия). Сеансы: 3-55. 7-05, 10-15.
(Дети до 16 лет не допускаются).

Для детей — «Морской охот
ник». Сеансы: 9-30, 10-55, 12-20.

Типографии № 2 «Красное 
Знамя» требуются наборщик ме* 
лочного набора и уборщица.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 13. 2—1

Томскому гормолзаводу требу
ются: компрессорщнки, кочегары, 
электромонтеры, слесари н про
раб.

Обращаться: г. Томск, улица 
Равенства, 20. 2— 1

-1 Томская областная контора по прокату кинофильмов D
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